

Monsieur le Secrétaire général,

Monsieur le Premier ministre suppléant du Québec,

Monsieur le Maire suppléant Cohen,

Madame l'ancienne Présidente et Monsieur le nouveau Président  
de l'Association de Droit international,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs

C'est un très grand honneur et une très grande joie d'accueillir au nom du Premier ministre et du Gouvernement canadien le Secrétaire général des Nations unies, Son Excellence Javier Perez de Cuellar. L'occasion de ce premier contact personnel avec le Canada me paraît particulièrement bien choisie.

En effet, Monsieur le Secrétaire général, votre présence ici semble à la fois extraordinaire et naturelle. Extraordinaire car vous êtes soustrait à de nombreuses obligations pour nous honorer de votre présence; naturelle car vous êtes juriste de formation, ancien professeur de droit international, diplomate de carrière. Malgré la fatigue d'un long voyage en Orient, d'où vous êtes rentré hier, vous avez tenu à venir rencontrer certains des plus éminents juristes du monde entier réunis en conférence à Montréal à l'invitation de la section canadienne de l'Association de droit international dirigée par le Professeur Matte.

Le choix de Montréal pour cette rencontre est excellent puisque Montréal, ville à vocation internationale et à caractère cosmopolite est liée à l'ONU à plus d'un titre. Elle est le siège d'une agence spécialisée de l'ONU, l'OACI et a été l'hôte du Bureau international du travail au cours de la seconde guerre mondiale. C'est également au Québec que la FAO a été fondé en 1945.

Nous sommes enchantés de cette occasion de vous accueillir au Canada durant la première année de votre mandat comme Secrétaire général des Nations unies. Nous accueillons en vous le représentant d'une institution très chère au coeur de tous les Canadiens. Nous accueillons en vous le diplomate